

deutschlands, seinen Austritt aus der NATO und normale Beziehungen zwischen den jetzt bestehenden zwei deutschen Staaten fordert.

Genosse Walter Ulbricht hatte sehr recht, als er in seinem Referat erklärte, daß die wachsende Stärke des sozialistischen Lagers und seine Friedenspolitik die antiimperialistischen nationalen Bewegungen weiter unterstützt. Wie richtig dies ist, zeigt sich ebenfalls in der Entwicklung, die in Indonesien vor sich geht. Die Kommunistische Partei Indonesiens ist jetzt die stärkste Partei im Lande. (Beifall.) Unter ihrer Führung kämpfen die indonesischen Werktätigen auf Leben und Tod um die Erhaltung ihrer nationalen Unabhängigkeit, um die Erweiterung ihrer politischen Rechte, um die Stärkung der Friedensbewegung und die Erhöhung ihres Lebensniveaus.

Die heutige indonesische Regierung ist keine Regierung, die durch die Arbeiterklasse geführt wird, aber sie ist auch nicht reaktionär. Die Kommunistische Partei Indonesiens unterstützt die antiimperialistische und demokratische Politik der Regierung. Als Ergebnis der Zusammenarbeit der Arbeiter und der Regierung wurden die Unternehmen, die Eigentum der holländischen Monopolisten in Indonesien waren, Ende vorigen Jahres und Anfang dieses Jahres durch die indonesische Regierung übernommen, weil die niederländische Regierung an ihrer sturen Haltung festhielt, Indonesiens rechtmäßiges Territorium, Westirien, nicht der Indonesischen Republik übergeben zu wollen. Wenn die niederländische Regierung weiterhin an diesem Standpunkt festhält, werden all diese Unternehmen enteignet werden.

Es ist selbstverständlich, daß den Imperialisten unter Führung der USA die gegenwärtige Entwicklung in Indonesien mißfällt. Die ganze Welt weiß, daß die Amerikaner hinter dem konterrevolutionären Aufstand vom Februar dieses Jahres standen. Das Volk, die bewaffneten Kräfte und die Regierung Indonesiens lehnten es ab, dem amerikanischen Wunsche nachzugeben, und entfalteten einen furchtlosen Kampf. Dank der Einheit und dem Kampfe der Bevölkerung und dank der Hilfe der asiatisch-afrikanischen Völker, der Hilfe der internationalen Arbeiterklasse und der sozialistischen Staaten, geführt durch die Sowjetunion, sind die konterrevolutionären Rebellen jetzt geschlagen. Das ist eine schwere Niederlage der amerikanischen Imperialisten und ihrer Lakaien.

Nach dem konterrevolutionären Aufstand, der in einer Kata-